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El próximo 26 de octubre Fedepalma cumple 30 años de trabajo. 
Por tal motivo el Boletín "El Palmicultor" ha hecho una serie de 
entrevistas a ex-presidentes de Juntas Directivas, que de una u otra A lo largo de 

manera, forjaron lo que hoyes la Federación. 

A todos preguntamos: 

1. ¿Cuáles considera los logros más importantes 
de Fedepalma durante estos 30 años? 

2. ¿Cree que la Federación ha cumplido con sus 
ohjetivos iniciales? 

3. ¿Cómo ve a Fedepalma en el futuro? 

Rafael Montejo Escobar. 
(Fundador 1962) 

1. Yo no he seguido muy de cerca las 
cosas de Fedepalma, pero me parece que 
lo fundamental que ha hecho es tratar de 
unir al gremio que desafortunadamente 
no se ha logrado, ya que una mayoría de 
los palmicultores está por fuera. Entre 
otras cosas yo me opuse desde el princí~ 

pio a la propaganda de siembre palma ... y fJjese la situación en 
que están hoy. 

2. Yo creo que 5/: lo que pasa es que hay tan poca sofidaridad ... hay 
mucha gente que no ha querido entender y otra que estando 
dentro no pagan Jos aportes. La Federación ha hecho algo 
importante desde el punto de vista técnico y ahora la Comercía
liza dora. 

3. Importantísima, esencial, vital pero si logra la unidad de los 
palmicuftores. Con el Gobierno Nacional debe tratarde que le den 
un tratamiento preferencial o al menos equitativo al gremio 
agrícola y ganadero del país, que está muy castigado. 

Jaime Vergara Restrepo 
(1962-1963) 

1. Lo más importante es haber logrado 
agremiar una serie de agricultores 
dispersos. Ninguna asociación, habFa 
logrado nada de lo que Fedepalma ha 
conseguido con el Gobierno y con el 
mercado exterior. 

2. Sí, los objetivos de agremiación los M cumplido y todavía, 
como es natural, tiene mucha vida por delante. 

3. La veo con todo el optimismo. Debe lograr estabilizar un 
mercado tanto interno como externo a precios remunerativos 
para los agricultores y buscar la forma de continuar dando 
mano de obra campesina que fue una de las cosas que se 
propuso al ser fundada_ 

Jorge Ortiz Méndez 
(1963-1964) 

1. Haber mantenido la unidad del gremio 
durante 30 años. También haber cumplido 
los propósitos que desde un principio se 
pensaron, en esa época no hab/a la mis
ma cantidad de gremios como los hay hoy, 
pero había el ejemplo de la Federación de 
Cafeteros y Algodoneros. Se perseguía 

mantener los mercados para el producto abierto y a precios 
remunerativos. 

Otro logro es sin duda el de la tecnificación de! cultivo. Gracias a 
la labor de Fedepalma se logró que se fuera encontrando solución 
para los problemas que aparecen en todo cultivo desconocido. .. 
2. Yo creo que es una de las Federaciones que mejor y más 
adecuadamente ha cumplido con los objetivos iniciales, hasta el 
punto de que en el caso de la fecnificación se ha logrado crear un 
organismo aneXO a Fedepalma, para el fomento de la investiga
ción y copiando un ejemplo de Cen¡caría se organizó Cenipalma 
para hacer más estables y más flJ"os los resultados de la investi
gación directamente y no sólo por parte de las plantaciones 
grandes. 

3. Las cosas que tienen buen principio, tienen que tener buen 
desarrollo ... cada dta el gremio tiene que ser testigo de los 
beneficios que ha tenido durante este tiempo Fedepalma y por lo 
tanto el futuro veo que tiene que ser magndíco, porque está 
permanentemente atendiendo los problemas que van surgiendo, 
en este instante el de la Comercializadora de Aceite de Palma, 
con el problema de la apertura son cosas que hay que ir 
arreglando y es cuando más se necesita la unión de los cultivado
res y ah! está Fedepa/ma para que fas organice y los ponga en 
selVicio del gremio. 

Presidentes de Junta ya fallecidos 

Ernesto 
Jaramilfo 

Upegui 
(1964-1977) 

Jorge Reyes Gutiérrez José Mejía Salazar 
(1977-1979) (1979-1982) 
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30 ,.., "' anos ... aSI nos ven 

Ernesto Vargas Tovar 
(1982-1986) (1987-1988) 

1. Haber logrado que se sembraran en el 
país 120.000 hectáreas de palma de aceite; 
haber cohesionado al gremio, de toaas 
maneras tenemos la gran mayorfa de los 
pafmicultores y ellos están convencidos 
de la honesta y tesonera labor que Fede
palma ha desarrollado. y haber gestado 

tanto a Cenipalma que se encarga de los estudíos técnicos de la 
palma en el aspecto agr(co{a y la Comercializadora de Aceite que 
será la herramienta más importante hacia el futuro. 

2. Creo que con amplitud ha cumplido con los objetivos iniciales. 
Todos hemos aportado un granito de arena al desarrollo de 
Fedepalma y está cumpliendo con crecer. 

3. Fedepalma tiene un cimiento muy fuerte, tiene un ascendencia 
ante todos fos paJmicuJtores, precisamente por la tesonera labor 
que ha hecho y la honestidad Que ha puesto en todos los puntos 
a desarro(far, y con refativamente poco presupuesto, se han 
logrado muchas cuestíones. 

Mauricío Herrera Vélez 
(/989··/991) 

1. EllO'gro de Fedepalma es la concien· 
cia de agremiación, que después de 30 
afios seguimos tan campantes'! 

2. Si, desafortunadamente no en su 
totalidéld, porque es dificíl en ¡os gre
mios poner a todo ei mundo de acuerdo 

y lograr la to~a{idad de los exitos ... pero cree que 58 ha íogrado 
ei objetivo 

3. La veo fuerte, Id l/ea que está saliendo adelame, está mane
jando la prob/em9!ica actual de dificultades y si logramos salir 
de esta crisis acrua! seguirerr¡os por otros, no 30, sino 100 
años. 

Carlos Murgas Guerrero 
(1986-1987) (1988-1989) 

1. Consolidar un gremio que es hoy 
uno de los más importantes del sector 
agropecuano del pa{s. 

2. Claro que sr Como gremio Fada· 
palma hizo desarrollar nuevas siem
bras y tecnologías que nos han permi

tido pasar de ser un país deficitarío en materias primas 
oleaginosas, a ser no sólo autosuficíente sino hoy exporta~ 
dores. Este desarroJJo ha sido muy importante para nuestra 
economía. 

3. Bien. Fedepalma tiene que ayudar a desarrollar una indus
tría integra! de aceites y grasas, que sea competitiva dentro y 
fuera. de nuestra frontera, para esto cantamos con una nueva 
generación de palmeros muy preparados. 

César De Harl Vengoechea 
(1991-1993) 

1. El logro más importante es que ha 
proporcionado el medio de unión de los 
palmicultores para poder identificar 
problemas e inquietudes comunes, y 
desde luego hacer algo al respecto. 
hacer un trabajo coordinado y organi
zado porque de otra manera no se 

obtiene ningún resultado. 

2. Siha cumplido. y hay que tener en eso claridad en algo. que 
los objetivos hay que estar/os replanteando porque el proceso 
es dinámico, van cambiando y 105 objetivos hay que ajustar/os 
a esas necesidades y a los problemas, y creo que efectíva~ 
mente Fedepalma ha respondido a eso. Podemos observar 
que hasta hace 5 años el gran frente de trabajo de Fedepalma 
era prioritariamente el área técnica, en el aspecto de agrano, 
m/o. Hemos visto como en los últimos 2~3 años hemos 
entendido que hay que hacer un gran esfuerzo en el frente 
comercial y gremial. 

3. La veo bien, veo que se están trabajando unos puntos 
dlf¡'cifes que son producto de todo ese tránsíto que explicaba, 
De:·o veo que nos estamos ajustando con dificultades. Se 
r;·~.'cestta la so/¡dandad de todo el gremio, es as( como vemos 
a i2 Comercíah"zadora con todas las dificultades, y si no 
n;Aúerarncs estado presentes todo este ano, la crisis hubiera 
SIl1.'"j mucho rná."J gra\/8, no nos hubiéramos organizado para 
$8C3r ~inOS excedentes, con muchas dificultades y a veces 
con ia falta de apoyo de muchas personas y sin embargo lo 
hemos hecho. Veo mucho trabajo, mucha dificultad perase ve 
un horizonte donde tal vez vamos a poder salir. 


